

# NEWS RELEASE

[www.jogmec.go.jp](http://www.jogmec.go.jp)

独立行政法人 エネルギー・金属鉱物資源機構



問合せ先: 金属企画部 国際業務課 里見、高塚 電話: 03-6758-8027  
広報担当: 総務部 広報課 長田 電話: 03-6758-8106

## 「中央アジア+日本」対話を通じた資源国との関係強化

### —中央アジア諸国との政府要人との会談および同地域における JOGMEC の取組の紹介—

JOGMEC(本部: 東京都港区、理事長: 高原一郎)は、2025年12月19日～20日の「中央アジア+日本」対話・首脳会合に合わせて行われた中央アジア+日本ビジネスフォーラムにおいて、署名文書を披露するとともに、カザフスタン共和国、タジキスタン共和国、ウズベキスタン共和国をはじめとする首脳等政府要人との会談し、各国の鉱物資源分野等における政策・プロジェクトの状況や見通し、技術協力に関する取組等に関して意見交換を行い、各国との関係強化を図りました。

#### 1. 中央アジアの政府要人との会談等

##### (1) カザフスタン共和国(2025年12月19日)

カザフスタン共和国のカスム・ジョマルト・トカエフ大統領と会談を行いました。大統領からは JOGMEC との協力関係の強化に向けた期待の表明があり、JOGMEC からは近年のカザフスタンにおける JOGMEC の取組について説明しました。両者は、JOGMEC とカザフスタン国営会社 Tau-Ken Samruk(タウケン・サムルク)との間で金属鉱物資源の協力に関する覚書に署名したことを歓迎し、今後両国間の協力関係を発展させていくことを確認しました。



(出典: カザフスタン大統領府)

##### (2) タジキスタン共和国(2025年12月19日)

タジキスタン共和国のエモマリ・ラフモン大統領と会談を行いました。大統領からは JOGMEC との協力関係の強化に向けた期待の表明があり、JOGMEC からは最近の金属分野における取組等についての説明を行い、今後両国間の協力関係を発展させていくことを確認しました。



(出典:タジキスタン大統領府)

### (3) ウズベキスタン共和国(2025年12月19日)

ウズベキスタン共和国のシャフカット・ミルジョーエフ大統領およびボビル・イスラモフ鉱山地質大臣等と会談を行った他、大統領臨席の下開催されたビジネス・ラウンドテーブルに参加しました。JOGMEC からは、鉱山地質省との MOC に基づく協力事業の状況等について説明を行い、両者は、ウズベキスタンの南テンシャンベルト地域におけるアーメタルの共同広域調査に係る覚書への署名を歓迎し、今後も両国間の協力関係を発展させていくことを確認しました。



(出典:ウズベキスタン大統領府)

(4) カザフスタン国営会社 Samruk-Kazyna および Tau-Ken Samruk(2025 年 12 月 18 日)

カザフスタン国営会社である Samruk-Kazyna(サムルク・カズナ)のジャクポフ CEO およびその子会社である Tau-Ken Samruk のアブサメトフ CEO と会談を行いました。JOGMEC は、Tau-Ken Samruk との間において 12 月 4 日付で金属鉱物資源の協力に関する覚書に署名しており、本合意に基づき、今後のプロジェクト組成に向けた協力関係を深化させていくことを確認しました。

## 2. 中央アジア+日本ビジネスフォーラム(2025年12月20日)

JOGMEC は、カザフスタン国営企業 Tau-Ken Samruk 社と鉱物資源分野における協力合意に署名したことから、赤澤経済産業大臣他参加国経済担当大臣が臨席する文書披露フォトセッションに参加しました。

また、第 3 セッション「日本・中央アジア間のビジネス促進のためのファイナンス、人材育成および社会システム発展分野における協力の可能性」において、高原理事長は中央アジアにおける JOGMEC の取組状況と今後の協力関係の深化に向けた見通しについて報告しました。

最後に、高市内閣総理大臣、トカエフ・カザフスタン大統領、ジャパロフ・キルギス大統領、ラフモン・タジキスタン大統領、ベルディムハメドフ・トルクメニスタン大統領、ミルジョーエフ・ウズベキスタン大統領が参列したプレナリーセッションでは、ウズベキスタン共和国政府との間で鉱物資源分野における協力に関する覚書を交わしたことから、高原理事長がボビル・イスラモフ鉱山地質大臣とともに、署名文書披露式典に出席しました。



中央アジア+日本ビジネスフォーラム 署名文書披露式典(出典:ROTOBO)

最前列中央に高市内閣総理大臣

後列 3 段目右から、高原 JOGMEC 理事長、イスラモフ鉱山地質大臣



中央アジア+日本ビジネスフォーラム 署名文書披露フォトセッション(出典:ROTOBO)

最前列中央左に赤澤経済産業大臣

後列一段目右に高原 JOGMEC 理事長

### 3. 最後に

JOGMEC は、今後も資源外交に取り組み、我が国への資源・エネルギーの安定供給に向けて、中央アジア諸国との一層の関係強化を図ってまいります。